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Городские власти при-
лагают максимум усилий, 
чтобы сделать Назрань 
благоустроеннее и кра-
ше. Появляются новые 
тротуары, цветочные 
клумбы, в городе и районе 
посажено огромное коли-
чество кустарников и де-
ревьев. Появились стоян-
ки для автомобилей.

Активная работа продол-
жается на одном из главных 
перекрестков Назрани – в 
начале улицы Муталиева, 
районе рынка «Мархьаба». 
Выбран оптимальный вари-
ант «разгрузки» напряжен-
ности дорожного движения 
на этом участке, а также до-
стойный центра города ди-
зайн оформления зелеными 
насаждениями. Мэр города 
Алихан Тумгоев лично кон-
тролирует качество и сроки 
исполнения работ, ежеднев-
но инспектируя объекты бла-
гоустройства. 

 Сегодня все стихийные 
свалки в городе и Назранов-
ском районе полностью лик-
видированы, и соответству-
ющие структуры тщательно 
следят за санитарным состо-
янием. Чтобы наслаждаться 
чистотой, которую ежеднев-
но наводят рабочие, каждый 
горожанин должен научиться 

поддерживать порядок и не 
мусорить. 

Цель местной админи-
страции — создать такие ус-
ловия, при которых исчезла 
бы негативная энергия во-
круг нас, и первый шаг в этом 
позитивном направлении 
— «праздник улиц», кото-

рый возможен при их благоу-
стройстве. Яркий пример это-
му улица Картоева, которая 
в последнее время заметно 
преобразилась. Сегодня это  
хорошая благоустроенная 
дорога в две полосы общей 
протяженностью около двух 
километров. Здесь установи-

ли современное освещение, 
оформляются тротуары. Пе-
ресечение улицы Картоева с 
проспектом им. И.Базоркина 
планируется оформить кру-
говой развязкой.

Если мероприятия по 
благоустройству города бу-
дут реализовываться такими 

же темпами, то в ближайшем 
будущем мы в полной мере 
сможем наслаждаться благо-
получием и красотой Назра-
ни. 

М.Барахоев

Чтобы город был красивым...

Состоялось заседание 
правительственной ко-
миссии по рассмотрению 
вопросов проектирова-
ния и строительства вы-
сотных многоэтажных 
зданий, автомобильных 
дорог и подземных комму-
никаций на территории 
республики Ингушетия, 
сообщает пресс-служба 
Правительства рИ.

На заседании прави-
тельственной комиссии под 
руководством первого за-
местителя Председателя 
Правительства РИ Магоме-
да Бекова к рассмотрению 
было вынесено два вопро-
са: строительство водопро-

вода 1100м в с.п. Кантыше-
во и строительство дорог 
Назрань-Малгобек-Н.Курп-
Терек, Назрань-Грозный, На-
зрань-Терек-Кантышево-До-
лаково.

В докладе по первому 
вопросу и.о. главы админи-
страции Назрановского рай-
она И. Лотыров отметил, что 
в с.п. Кантышево по улице 
Джабагиева из-за ветхости 
водопроводных сетей, про-
ложенных в 1966 году, часто 
происходят прорывы труб, в 
связи с чем администрацией 

Назрановского муниципаль-
ного района составлена про-
ектно-сметная документация 
на сумму 2558181 рубль для 
их замены. Протяженность 
ветхого участка составляет 
1500 метров. 

На сегодняшний день 
данный объект выставлен на 
аукцион, по окончании срока 
которого планируется начало 
работы по реконструкции из-
ношенных сетей.

По второму вопросу вы-
ступил заместитель руково-
дителя Автодора Ингушетии 

А. Мержоев. Он рассказал, 
что на автодороге Назрань-
Малгобек-Н.Курп-Терек в 
настоящее время ведутся 
подготовительные и земля-
ные работы на 16-19 км до-
рожного полотна. По словам 
Абукара Мержоева, это са-
мый сложный в техническом 
исполнении и затратный уча-
сток реконструируемой до-
роги. 

Заместитель руководите-
ля Автодора Ингушетии рас-
сказал также о ходе и сроках 
реконструкци автодорог На-

зрань-Терек-Кантышево-До-
лаково и Назрань-Грозный. 
Так, по первой дороге рабо-
ты должны быть завершены 
в конце текущего года, а по 
второй – в 2015 году. В дан-
ный момент на этих объектах 
ведутся земляные и строи-
тельно-монтажные работы. 

По итогам заседания чле-
нами комиссии было решено 
поручить лаборатории Мин-
строя Ингушетии проверить 
качество асфальтобетона, 
производимого предприятия-
ми республики. Также реше-
но пригласить на следующее 
заседание руководителей ас-
фальтобетонных заводов. 

Джейрахско-ассинский 
государственный исто-
рико-архитектурный и 
природный музей-заповед-
ник является гордостью 
Ингушетии. На этой не-
большой по размерам тер-
ритории сосредоточены 
сотни уникальных памят-
ников архитектуры, ко-
торые нельзя встретить 
больше нигде. Статус му-
зея под открытым небом 
должен был защитить 
культурное достояние 
ингушского народа от воз-
действия времени и чело-
века. Народным собрани-
ем в свое время принят 
специальный Закон «об 
охране, реставрации и ис-
пользовании памятников 
истории и культуры». о 
том, как данный закон ра-
ботает и в каком состоя-
нии башенные сооружения 
шла речь на состоявшем-
ся расширенном заседа-
нии комитета Народного 
собрания по местному 
самоуправлению, нацио-
нальной политике, связям 
с общественностью и 
религиозными объедине-
ниями, сообщает инфор-
мационно-аналитический 
отдел НС рИ.

Для обсуждения дан-
ной темы в парламент были 
приглашены представители 
Министерства культуры, ад-
министрации Джейрахского 
муниципального района, Со-

вета тейпов и руководство 
музея-заповедника.

"Древние и царственные 
башенные комплексы, воз-
веденные нашими предками, 
восхищают каждого, кто с 
ними знакомится, но сегодня 
большинство из них находят-
ся в плачевном состоянии»,- 
заявил, начиная заседание, 
председатель комитета Сет-
Салим Ахильгов, определив 
таким образом главный во-
прос встречи: что сделать 
для сохранения культурного 
наследия"?

По словам директора 
Джейрахско-Ассинского госу-
дарственного историко-архи-
тектурного и природного му-
зея-заповедника Магомеда 
Харсиева в состав музейного 
фонда Республики Ингуше-
тия входят свыше 1000 па-
мятников истории, культуры 
и природы. За последние 
30-40 лет безвозвратно поте-
ряны 5 целых боевых башен, 
11 полубоевых и около 20 
жилых башен. 

Беспощадная природная 
среда, а главное - хозяй-
ственная деятельность че-

ловека - вот две основные 
причины стремительной 
потери памятников. Маго-
мед Харсиев с сожалением 
констатировал, что человек 
вносит в этот процесс наи-
больший «вклад». Приятным 
исключением директор на-
звал отношение к башням 
со стороны пограничников, 
чьи заставы расположе-
ны в Джейрахском районе: 
«Сегодня с их стороны мы 
получаем только помощь и 
поддержку». Бережное отно-
шение пограничников к при-
роде и памятникам района 
подтвердил и депутат Адам 
Акиев, который отметил, что 
даже бытовые сбросы по-
гранзастав по сравнению с 
очистными сооружениями на 
равнине намного ниже допу-
стимых норм. 

Есть в работе дирекции 
музея много позитива. Ди-
ректор музея-заповедника 
рассказал о результатах ре-
ставрационных работ, про-
веденных за последние три 
года. Благодаря средствам, 
выделенным Министерством 
культуры Ингушетии, вос-

становлено девять башен, 
разработана проектно-смет-
ная документация. На этот 
год выделены средства из 
республиканского бюджета 
на реставрацию комплек-
сов: Хамхи, Эрзи, Пялинг, 
Тумги, Ний. Перечень объек-
тов, подлежащих реставра-
ции, как уточнил М.Харсиев, 
определяет правительствен-
ная комиссия. В парламенте 
считают, что в состав комис-
сии дополнительно нужно 
включить депутатов, членов 
Совета тейпов и районных 
властей.

Между тем состояние 
комплекса Ний, где из семи 
башен сохранились лишь 
три, у специалистов вызы-
вает наибольшее беспокой-
ство. М.Харсиев объяснил, 
что по причине отсутствия 
паспорта, на объект в про-
шлом году не были получены 
средства. По мнению депута-
тов, паспортизация - задача, 
которую необходимо решать 
в первую очередь. Кроме 
того, как отметила депутат 
Марьям Амриева, в срочном 
порядке необходимо решить 

вопрос с правовым стату-
сом музея. «Юридическое 
оформление статуса музея, 
включение его в федераль-
ный реестр позволит создать 
правовые механизмы его 
защиты и рассчитывать на 
выделение средств для про-
ведения реставрационных 
работ». 

Участники заседания счи-
тают необходимым ограни-
чение доступа, либо полный 
запрет на выпас скота вблизи 
памятников. Председатель 
Джейрахского районного 
совета Руслан Ахриев под-
черкнул готовность муници-
пальных властей принять 
соответствующие решения. 
Кроме того, следует запре-
тить возведение пристроек 
к башням. Несколько подоб-
ных судебных исков в отно-
шении местных жителей ди-
рекция уже выиграла. 

Для эффективности рабо-
ты по сохранению памятни-
ков, считают участники сове-
щания, нужно определиться 
с охранной зоной башен, 
увеличить финансирование 
для завершения паспорти-
зации. Депутаты Народного 
собрания намерены про-
блемой восстановления па-
мятников горной Ингушетии 
заняться вплотную, а лидер 
единоросов Марьям Амрие-
ва заявила, что партия берет 
на себя кураторство над этим 
проектом.

Сохранение памятников 
архитектуры в Джейрахском районе 

должно стать 
национальным проектом

Инспекционная поездка Главы РИ в с.п. Нестеровское: коммунальные платежи, 
незаконное использование земли и строительство социальных объектов

Аби-Гув – 
зона особого внимания

Глава республики внима-
тельно осмотрел территорию 
и поручил ответственным 
чиновникам установить па-
мятную доску с подробным 
описанием исторического 
происхождения кургана Аби-
Гув. А также создать специ-
альную комиссию, в состав 
которой войдут историки и 

сотрудники республиканских 
музеев.

Напомним, что курган 
Аби-Гув представляет инте-
рес как памятник, характери-
зующий погребальный обряд 
и религиозно-идеологиче-
ские представления населе-
ния Центрального Кавказа в 
эпоху бронзы. С ним связаны 

также и различные историко-
этнографические события. 
Начиная с периода позднего 
средневековья и до нынеш-
него времени, около кургана 
Аби-Гув проводятся нацио-
нальные ингушские праздне-
ства, различные обществен-
ные собрания, сходы.

Юнус-Бек евкуров побывал на месте реконструкции района аби-Гув. Здесь пол-
ным ходом идут работы по благоустройству и озеленению территории, прилега-
ющей к кургану, и с учетом охранной зоны. в обсуждении основной темы принимали 
участие вице-премьер Мадина Гойгова, министр культуры Марет Газдиева, пред-
ставители г. Назрани и Назрановского района, депутаты с.п.Насыр-Корт.

Решать вопросы путем 
прямого диалога

Юнус-Бек Евкуров побы-
вал с инспекционной поезд-
кой в сельском поселении 
Нестеровское. В рамках вы-
ездного плана первым пун-
ктом визита стал осмотр зе-
мельных участков, выданных 
незаконным путем. Юнус-Бек 
Евкуров потребовал от пред-
ставителей надзорных, пра-
воохранительных органов и 
органов местного самоуправ-
ления жестко пресекать по-
добного рода махинации. 
«Сносите незаконно по-
строенные домовладения. 
Возвращайте земельные 
участки государству», - по-
требовал Глава республики, 
обращаясь к вице-премьеру 
Дауту Яндиеву и руководи-
телю республиканского Ми-
нимущества Асхапу Гойгову. 
Появление претендентов на 
госсобственность - показа-
тель слабой работы муници-
пальной власти и депутатов 
местного самоуправления, 
считает руководитель регио-
на. Юнус-Бек Евкуров пору-
чил ответственным чиновни-
кам расчистить захваченную 
территорию для строитель-
ства стадиона и других соци-
ально-значимых объектов, а 
также усилить работу по изъ-
ятию незаконно присвоенных 
участков.

Затем Глава региона 
побывал на строительных 
площадках, где полным хо-
дом ведется строительство 
школы на 320 ученических 
мест и детского садика, рас-
считанного на 220 малышей. 

Проверив ход и качество 
работ, Юнус-Бек Евкуров на 
месте дал необходимые ука-
зания руководителям под-
рядных организаций. Обойдя 
весь периметр строящегося 
учебного заведения, он по-
ручил изучить возможность 
расширения этой террито-
рии за счет выкупа близле-
жащих жилых дворов у жи-
телей села. В целом Глава 
республики остался доволен 
строительными темпами и 
указал, что торжественное 
открытие важных социаль-
ных объектов должно состо-
яться в этом году.

Итоги инспекционной по-
ездки в Нестеровское были 
подведены на сходе села, 
который прошел в Доме 
культуры. На встрече под-
робно обсудили вопросы, 
связанные с социально-эко-
номическим развитием на-
селенного пункта, льготной 
оплатой коммунальных услуг 
учителей и врачей и вопро-
сы несвоевременной оплаты 
труда недобросовестными 
руководителями подрядных 
организаций. Глава региона 
призвал жителей села ре-
шать вопросы путем прямо-
го диалога с руководством 
и депутатами местного са-
моуправления. «Собирайте 
сход жителей, обсуждайте 
проблемы и подводите итоги 
работы главы вашего села», 
- отметил Юнус-Бек Евкуров.

В ходе двустороннего ди-
алога руководитель региона 
обратился к общественности 

с.п. Нестеровское активно 
проводить работу по выяв-
лению недостатков, активи-
зировать работу по сбору 
коммунальных платежей и 
создать рабочую группу по 
выявлению и пресечению 
незаконного захвата земель. 
«Это ваши земли, ваше село. 
И вы обязаны контролиро-
вать все, что делается на 
вашей территории», - под-
черкнул Юнус-Бек Евкуров. 
Также Глава республики при-
звал жителей села более 
ответственно относиться к 
текущим платежам за ком-
мунальные услуги и указал 
на необходимость в обяза-
тельном порядке установить 
счетчики. Присутствующие 
на сходе жители в свою оче-
редь подробно рассказали 
руководителю региона о про-
блемах, связанных с недо-
бросовестным отношением 
к своим служебным обязан-
ностям сотрудников газовых 
контор, водоканала и энерго-
ресурсов. 

В завершение встречи 
Юнус-Бек Евкуров поручил 
вице-премьеру Магомеду 
Бекову детально изучить 
жалобы жителей и взять на 
контроль деятельность соот-
ветствующих служб. «Все это 
говорит о слабой и неоргани-
зованной работе деятельно-
сти глав муниципальных об-
разований. Каждый на своем 
месте обязан знать все, что 
происходит на вверенном 
ему участке», - подчеркнул 
Глава республики.

Проекты и реконструкция

«Диалог с народом» 
Главы Ингушетии 

Юнус-Бека Евкурова
Уважаемые жители Ингушетии! 

К выходу в эфир готовится телевизион-
ная передача «Диалог с народом», в которой 
примет участие Глава Республики Ингуше-
тия Юнус-Бек Евкуров. С 14 по 23 апреля 
2014 года свой вопрос руководителю регио-
на вы можете задать по следующим теле-
фонам:

- ГНТРК «Магас» - 8(8734) 55 40 59;
- радио «Ангушт» - 8(928)099 08 08. 

Обязательно указывайте фамилию, имя 
и точный номер телефона. Анонимные во-
просы и сообщения рассматриваться не бу-
дут. 

Юнус-Бек Евкуров 
обсудил на рабочем 
совещании текущие 

вопросы и поставил задачи 
на первое полугодие

Подготовка к празднованию Пасхи 
на контроле 

руководства Ингушетии
Глава Ингушетии Юнус-Бек 

Евкуров провел рабочую встречу 
с вице-премьером Мадиной Гой-
говой и депутатом Народного со-
брания Василием Светличным. 
Народный избранник представил 
отчет по вопросу подготовки ме-
роприятий, приуроченных к Пасхе. 
Так, по его словам, уже составлен 
план по проведению субботников 
и благоустройства православных 
кладбищ.

«В праздничные дни всегда 
много желающих побывать на 

православных кладбищах на тер-
ритории республики, где похоро-
нены их родные и близкие. Гостей 
из других регионов и местных 
жителей будут развозить автобу-
сы, которые на период праздника 
предоставили власти муниципа-
литетов», - сказал Василий Свет-
личный.

Для православных жителей 
Ингушетии также предусмотрен 
концерт с участием артистов 
СКФО. Он пройдет во Дворце 
культуры с.п. Орджоникидзевское.

Юнус-Бек Евкуров считает, 
что для православных жителей и 
гостей республики должны быть 
созданы все условия, чтобы они 
могли полноценно отпраздновать 
один из главных христианских 
праздников – Пасху. Он поручил 
вице-премьеру Мадине Гойговой 
и депутату Василию Светличному 
контролировать подготовку и про-
ведение мероприятий, приурочен-
ных к празднику.

Пресс-служба Главы рИ

Глава Ингушетии про-
вёл рабочее совещание 
с Председателем Прави-
тельства республики Абу-
бакаром Мальсаговым, 
вице-премьерами, помощ-
никами-советниками, ру-
ководителями Аппаратов 
Правительства и Адми-
нистрации, а также их за-
местителями. Юнус-Бек 
Евкуров заслушал каждо-
го участника совещания 
о проделанной работе, и 
планах на текущий год. 
Много внимания докладчи-

ки уделили решению задач, 
поставленных руководите-
лем региона и исполнению 
поручений.

Глава республики отме-
тил необходимость более 
оперативного реагирова-
ния на обращения граждан. 
«Мой диалог с жителями с.п. 
Нестеровское вчера выявил 
ряд пробелов в вашей рабо-
те, и особенно в работе му-
ниципальных властей. Мно-
жество проблем, с которыми 
люди обращались ко мне, 

можно и нужно решать на 
уровне сельской и районной 
администрации. Наладьте 
работу так, чтобы люди на-
чали доверять вам», - сказал 
Юнус-Бек Евкуров.

По мнению руководителя 
региона, если сходы жителей 
села проводить регулярно, 
то и вопросов станет мень-
ше. В ходе совещания Глава 
Ингушетии дал ряд поруче-
ний и обозначил сроки их вы-
полнения.



все мы пришли в этот 
мир, чтобы прожить 
свою жизнь с честью и до-
стоинством. Каждый про-
живает эту жизнь так, 
как он ее себе представ-
ляет и становится тем, 
кем видит себя по жизни. 
Кто-то становится пред-
принимателем, кто-то 
растет на государствен-
ной службе, кто-то видит 
себя на поприще учителя, 
врача, художника, писате-
ля и т.д. Да мало ли про-
фессий, чтобы проявить 
себя, принести пользу 
себе и обществу.

К счастью, есть люди по-
могающие другим людям  
чувствовать себя нужными 
обществу, такому закрыто-
му, такому порой далекому 
и чуждому до проблем и за-
бот нуждающихся в нем. Они 
готовы помочь делом, внести 
свет в жизнь незрячих людей.

Одна из таких - Макка То-
мова. Девушка из обычной 
ингушской семьи. Замеча-
тельная мама шестилетней 
девочки Рабии, дочь и се-
стра.

Макка стремится помочь 
не только незрячим и сла-
бовидящим людям интегри-
роваться в общество, но и 
другим, нуждающимся в по-
сторонней поддержке.

- Один незрячий как−то  
сказал, что даже если мы 
сильно-сильно закроем гла-
за, все равно не сможем 
представить то, что чувству-
ют и что видят они. Это аб-
солютно полная темнота. 
Мне хочется, чтобы эти люди 
нашли стимул в своей жизни 
постигать и узнавать что-то 
новое. Это и движет мной 
сделать их жизнь яркой и 
красочной, - делится  Макка.

Детство Макки прошло в 
родной Ингушетии. Родилась 
она в 1985 году в городе На-
зрани. До смерти отца Ахме-
да жили, не зная невзгод, так 
как он был успешным биз-
несменом, но в один миг все 
рухнуло. Мама Макки − Роза 
− в 23 года осталась с тремя 
девочками на руках.  Детство 
было непростым. Потеряв 
отца, ее семье долгое время 
пришлось сводить концы с 
концами, чтобы просто вы-
жить. Но, несмотря на все 
тяготы, мама Макки смогла 
дать ей и ее двум сёстрам 
достойное воспитание и об-
разование. Все они получили 
высшее образование и на 
настоящий момент работа-
ют. Старшая сестра Пятимат 
замужем, младшая Марьям 
окончила химико-биологиче-
ский факультет, на данный 
момент работает препода-
вателем в лицее №1 города 
Магаса. Макка окончила эко-
номический факультет Ин-
гушского государственного 
университета. 

Свое знакомство с благо-
творительным фондом и его 
руководителем Лейлой Дзей-
товой Макка вспоминает с 
теплотой. Это был 2010 год. 
До этого Макка никогда не 
сталкивалась с благотвори-
тельностью. Просматривая 
новостные ленты,  она ви-
дела, как люди обращаются 
за помощью. Так, в один из 
дней к ней на глаза попалась 
заметка о семье Евлоевых из 
с.п.Гамурзиево Назрановско-
го района, которая обраща-
лась с просьбой о помощи. 
В заметке были опублико-
ваны реквизиты некоммер-
ческой  организации благо-
творительного фонда «Мял». 
Макка позвонила директору 
фонда Лейле Дзейтовой, так 
как ей и ее друзьям вдруг за-
хотелось помочь этой семье. 
После они пришли в офис и 
познакомились с Лейлой и с 
ее соратниками Розой Муси-
евой и Русланом Дзейтовым. 

В то время Макка работа-
ла в организации «Спектр» 
бухгалтером. Со своими кол-
легами, общими усилиями 
с фондом «Мял» накопили 

около 170 тысяч рублей. 
Они намеревались купить 
для семьи Евлоевых щито-
вой домик. Но однажды в 
фонд позвонил молодой че-
ловек, пожелавший остаться 
неизвестным. Он изъявил 
желание купить квартиру 
для нуждающихся людей. 
Как признается Макка, в это 
трудно было поверить, по-
этому они приняли звонок 
за шутку. Более того, такому 
заключению способствовало 
долгое отсутствие повторно-
го звонка от юноши. Поэтому 
Макка и волонтеры продол-
жали собирать средства для 
неимущей семьи и дальше. 
Через некоторое время в 
офис позвонили и сказали, 
что для семьи Евлоевых при-
обретена квартира в районе 
105-го  массива.

Это была двухкомнатная 
квартира, в которой молодой 
человек, пожелав остаться 
неизвестным, самостоятель-
но, на свои средства, сделал 
евроремонт, обставив квар-
тиру мебелью. По сегодняш-
ний день эта семья – жен-
щина, воспитывающая двух 
сыновей, один из которых 
инвалид, живет в ней. 

- И вот так они благопо-
лучно устроились, радости 
не было предела за эту се-
мью. Именно с этой семьи 
все и началось, я начала ра-
ботать в социальной сфере, 
- говорит Макка.

Шаг за шагом ее все боль-
ше и больше притягивала ра-
бота, связанная с благотво-
рительностью. Вначале она 
работала волонтером. Чуть 
позже по поручению Главы 
Ингушетии Макке Томовой, 
Розе Мусиевой и Руслану 
Дзейтову дали должности 
специалистов по социаль-
ному направлению в реаби-
литационном центре города 
Магаса. С этого дня работа 
в благотворительном фонде 
стала основной для Макки, 

этому направлению были от-
даны все силы и время. 

Макка вспоминает то вре-
мя как одно из сложных, в 
плане душевных пережива-
ний и различных размышле-
ний о происходящем вокруг. 

- Было очень сложно 
психологически. В работе 
бывали случаи, когда дума-
ла,  вот-вот уйду, так как не 
выдерживала морально не-
которые моменты. Мне по-
могли остаться поддержка и 
напутствие Лейлы Дзейто-
вой. Смотря на нее, я не мог-
ла все оставить и уйти. Если 
она, будучи в инвалидной 
коляске, выполняет большую 
работу для людей с ограни-
ченными возможностями, 
помогает им, поддерживает, 
значит, я не могу так просто 
уйти, сдаться, - говорит  Мак-
ка.

Однажды в благотвори-
тельный фонд «Мял» обра-
тился незрячий молодой че-
ловек  Ибрагим Балаев. Он 
является специалистом по 
системе Луи Брайля. Ибра-
гим попросил оказать ему со-
действие выехать на конкурс 
по чтению Корана среди не-
зрячих в Кувейт. Разумеется, 
ему была оказана вся необ-
ходимая помощь. 

Тогда и возникла идея 
создать в  Ингушетии центр, 
обучающий писать и читать 
незрячих и слабовидящих 
людей по системе Луи Брай-
ля. Сказано − сделано. Мак-
ка разработала проект и от-
правилась вместе с ним на 
Всекавказский форум «Ма-
шук−2013». Там, с успехом 
защитившись, Макка стала 
лауреатом гранта. Ее проект 
был признан  в числе луч-
ших.  Началась его реализа-
ция в Ингушетии. Директор 
фонда «Мял» сказала тогда 
Макке, что  у нее чистые на-
мерения и   все получится.  

В Москве Макка при-
обрела весь необходимый 

материально-технический 
инвентарь -  это система гри-
феля, специальные тетради, 
пособия по русскому языку, 
алфавиты, календари, гово-
рящее устройство для незря-
чих, клавиатура по шрифту 
Брайля, тактильные шашки, 
домино, индикаторы уровня 
жидкости для питья и многое 
другое. 

Ее заинтересовала си-
стема письма русского языка 
по Брайлю и стала сама день 
за днем учиться читать и пи-
сать по указанной системе. 

– Сложность изучения за-
ключается в том, что, когда 
незрячие учатся писать по 
этой системе, им надо писать 
справа налево, затем лист из 
системы вынимается, пере-
ворачивается и они читают 
слева направо по выпуклым 
точкам, - отмечает Макка.

Начав изучать систему, 
она задалась вопросом, есть 
ли пособие на ингушском 
языке по системе Луи Брай-
ля, чтобы незрячие нашей 
республики могли изучать 
свой родной язык. И  узнав, 
что такого пособия нет, Мак-
ка решила доработать для 
начала ингушский алфавит 
по системе Луи Брайля. На-
мерения претворились в 
жизнь. Сегодня незрячие 
люди в Ингушетии могут из-
учить родной язык по этой 
системе. Сейчас Макка ве-
дет переговоры со специали-
стами из города Москвы, для 
того чтобы издать пособие 
на ингушском языке по мето-
ду Брайля. Несомненно, это 
очень долгая и кропотливая 
работа, требующая средств, 
но Макка уверена, что с под-
держкой людей, которым не 
безразлична судьба незря-
чих нашей республики, на-
шими общими усилиями все 
непременно получится. 

22 марта 2014 года в 
офисе благотворительного 
фонда «Мял» прошла пре-
зентация проекта «Образо-
вательный центр для слабо-
видящих и незрячих людей 
по системе Луи Брайля».  
Гости презентации - советник 
Главы РИ Аюп Оздоев, ди-
ректор филиала ФГБУ «Рос-
сийский центр содействия 
молодежному предпринима-
тельству в СКФО» Алексей 
Горбачев, организаторы фо-
рума «Машук» Карина Джу-
маева и Тамара Чехоева - 
выступили с приветственным 
адресом на мероприятии.

После презентации Макке 
стали поступать звонки от не-
зрячих и от их родителей. На 
данный момент для центра 
выделено помещение. Это 
кабинет в Политехническом 
колледже №1 города Назра-
ни. Она уверена, что уже в 
скором времени центр откро-
ет свои двери для учеников. 
Самое трудное на этом пери-
оде, признается Макка, это 
вытащить незрячих из своих 
четырех стен. Есть молодые 
люди, которые потеряли зре-
ние  и  по несколько лет во-
обще не выходили из дома. 
Им очень  трудно преодолеть 
этот шаг, выйти на улицу. 
Для этого Макка проводит 
беседы с их родителями и с 
ними лично. Она рассказы-
вает им о центре, о том, что 
они смогут интегрироваться 
в социум, научившись читать 
и писать. Благодаря тако-
му усердию и терпеливости, 
уже есть результаты. Незря-
чие девушки и юноши, кото-
рые хотят научиться читать 
и писать по этой системе, 
хотят быть образованными, 
сегодня числятся в будущих 
учениках центра. По словам 
Макки, исходя из данных 

общества слепых, в респу-
блике насчитывается более 
трехсот человек полностью 
слепых и 700 человек с низ-
ким уровнем зрения. Но эти 
данные ею проверяются 
адресно. 

Руководитель общества 
слепых Якуб Хамхоев так-

же поддержал от-
крытие центра. Он 
предоставляет всю 
информацию, ко-
торая необходима 
для работы этого 
центра, за что Мак-
ка ему безмерно 
благодарна. 

Преподавать 
русский и арабский 
по системе Брай-
ля будет Ибрагим 
Балаев. Ибрагим 
лауреат множества 
конкурсов среди 
незрячих, он при-
нес нашей респу-
блике первые и 
третьи места, уча-
ствуя в конкурсах 
для незрячих в Та-
тарстане, Чечен-
ской Республике. 
Надо отметить, что 
незрячие из других 
регионов тоже изъ-

явили желание приезжать и 
обучать наших граждан ком-
пьютерной грамотности, про-
водить различные курсы, се-
минары и тренинги. Для всех 
желающих незрячих граждан 
республики они будут прово-
дить занятия по английскому 
языку. С ними у образова-
тельного центра есть устная 
договоренность. 

В первой группе образо-
вательного центра будут об-
учаться десять человек. 

Макка выражает благо-
дарность всем тем, кто не 
остался равнодушным к судь-
бе незрячих -  министру об-
разования Ингушетии Мила-
не Ахметхановне Хасиевой, 
бизнесмену Магомеду-Али 
Евлоеву, своей наставнице 
Лейле Хусеновне Дзейтовой, 
министру социальной защи-
ты Багаудину Магомедовичу 
Маршани, федеральному 
агентству Россмолодежи, ре-
спубликанскому Комитету по 
делам молодежи и многим 
другим.

- Если мы даже обучим 
одного человека, интегриру-
ем хоть одного человека в 
социальную жизнь, это будет 
уже достижением для нас, 
ведь в первую очередь цель 
этого центра − помочь незря-
чим, интегрировать их в соци-
ум, возможно, и приобрести 
профессию. Один мой знако-
мый из Дагестана, незрячий, 
по профессии тифлопедагог, 
как-то сказал, что он печа-
тает быстрее, чем любой 
зрячий. Он работает компью-
терщиком. Когда я смотрю на 
этих людей, состоявшихся в 
жизни,  мне кажется, что и у 
нас тоже все получится. Моя 
цель − интегрировать незря-
чую молодежь республики в 
общественную жизнь. Есте-
ственно, все, что мы сегодня 
пытаемся сделать для них, 
и я всегда это говорю, будет 
зря, если сами незрячие не 
будут идти навстречу нам. 
Нужно обязательно пре-
одолевать эти преграды, ну а 
мы, в свою очередь, сделаем 
все возможное для них, тем 
более мы очень часто нахо-
дим поддержку в лице Главы 
РИ Юнус-Бека Баматгирее-
вича Евкурова.  

Считаю, что самодоста-
точный человек, нашедший 
себя в этой жизни, становит-
ся частью общества в любом 
состоянии, - говорит Макка. 

Макка делает, безуслов-
но, важное и доброе дело. 
Желаю ей от души успехов 
в  работе. Пусть Всевышний 
поможет ей в благих начи-
наниях и выбранном пути – 
нести свет знания незрячим 
людям. 

Жаридат евКурова
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14 апреля – день рождения министра 
культуры Марет Багаудиновны Газдие-
вой (1964).

15 апреля 1949 г. родилась россий-
ская поп-певица, примадонна отече-
ственной эстрады, народная артистка 
СССР Алла Пугачева.

15 апреля – 20 лет со дня принятия 
Указа Президента Российской Федера-
ции «О строительстве столицы Респу-
блики Ингушетия».

15 апреля 1912 года по пути из Саут-
гемптона (Великобритания) в Нью-Йорк 
(США), натолкнувшись на айсберг, за-
тонул крупнейший пассажирский лайнер 
«Титаник».

16 апреля 1934 года Постановле-
нием ЦИК СССР учреждено почетное 
звание Героя Советского Союза – выс-
шая степень отличия за личные или кол-
лективные заслуги перед государством, 
связанные с совершением геройского 
подвига.

17 апреля 1894 г. родился выдаю-
щийся советский государственный и по-

литический деятель, председатель Пра-
вительства СССР и первый секретарь 
ЦК КПСС Никита Сергеевич Хрущев. 
Умер 11 сентября 1971 г.

18 апреля – 45 лет со дня рождения 
Героя России Алихана Макшариповича 
Калиматова (1969-2007).

18 апреля – Международный день 
охраны памятников и исторических мест.

19 апреля 1943 года Постановле-
нием Совнаркома СССР образовано 
Главное управление контрразведки НКО 
«Смерш» («Смерть шпионам»).

19 апреля – 45 лет назад Бек Аба-
диев при Чечено-Ингушском республи-
канском театре кукол открыл ингушскую 
труппу театра.

20 апреля 1922 года образована 
Юго-Осетинская автономная область в 
составе Грузии. Столицей области стал 
город Цхинвал (Цхинвали). 

20 апреля – Светлое Христово Вос-
кресение. Пасха.

Подготовил С.СуЛТаНов

Министр по 
внешним связям, 
н а ц и о н а л ь н о й 
политике, печати 
и информации 
Ингушетии Рус-
лан Хаутиев по-
бывал с рабочим 
визитом в Север-
ной Осетии.

Во Владикавказе руково-
дитель Миннаца Ингушетии 
встретился с министром по 
вопросам национальных от-
ношений Северной Осетиии 
Сосланом Фраевым.

На встрече присутство-
вали федеральные ин-
спекторы по Республике 
Ингушетия и Республике Се-
верная Осетия В.В.Смирнов 
и А.Ю.Бессонов.

Беседа двух руководи-
телей региональных мини-
стерств была посвящена 
обсуждению дальнейших 
перспектив сотрудничества в 
вопросах межнациональных 
отношений в обеих респу-
бликах.

Мнения двух руководите-
лей сошлось в том, что необ-

ходимо продолжать совмест-
ную работу в направлении 
сохранения и развития меж-
национальных отношений, 
привлекая к участию обще-
ственные организации обе-
их республик. Вектор усилий 
необходимо сегодня напра-
вить на принятие программы 
социально-экономического 
развития населенных пун-
ктов Пригородного района. 
Вопрос принятия этой про-
граммы необходимо подни-
мать и озвучивать на уровне 
Правительства РФ.

По окончании встречи 
было принято решение про-
вести следующее совещание 
по обсуждению озвученных 
предложений и инициатив на 
территории Ингушетии.

Одним из основных направлений опе-
ративно-служебной деятельности МВД по 
Республике Ингушетия является укрепле-
ние состояния учетно-регистрационной 
дисциплины в подразделениях МВД и тер-
риториальных горрайорганов республики в 
соответствии с нормативными правовыми 
документами, регламентирующими деятель-
ность по учетно-регистрационной дисципли-
не.

В соответствии с приказом МВД России 
от 01.03.2012 года № 140 регистрация со-
общений о происшествиях осуществляется в 
Книге учета сообщений о преступлениях кру-
глосуточно в дежурных частях органов вну-
тренних дел вне зависимости от территории 
оперативного обслуживания.

Сообщение о происшествии может по-
ступить в орган внутренних дел лично от 
заявителя, нарочным, по почте, телефону, 
телеграфу, или через Единый портал госу-
дарственных услуг в электронном виде.

Если сообщение о преступлении посту-
пило от потерпевшего по телефону в дежур-
ную часть, то оперативный дежурный обязан 
зарегистрировать данное сообщение в Кни-
ге учета сообщений о происшествиях и на-
править на место происшествия следствен-
но-оперативную группу, которая обязана 
собрать материал по факту и доложить руко-
водству органа внутренних дел для принятия 
решения в порядке ст. ст. 144-145 УПК РФ.

Для приема сообщений в электронной 
форме, поступивших через Единый портал 
государственных услуг, применяется про-
граммное обеспечение, предусматривающее 
обязательное заполнение реквизитов, необ-
ходимых для работы с сообщениями граж-
дан.

Если сообщение поступило в орган вну-
тренних дел при личном обращении заявите-
ля, то одновременно с регистрацией сообще-
ния о происшествии в дежурной части органа 
внутренних дел оперативный дежурный 
оформляет талон-уведомление и выдает его 
заявителю. Заявитель расписывается за по-
лучение талона-уведомления на талоне-ко-
решке, проставляет дату и время получения 
талона-уведомления.

При поступлении сообщения о происше-
ствии по "телефону доверия" сотрудник, при-
нявший сообщение, фиксирует его в журнале 
обращений по "телефону доверия", рапортом 
оформляет сообщение и передает в дежур-
ную часть для незамедлительной регистра-
ции в КУСП.

По результатам рассмотрения сообщения 
о происшествии сотрудником органа дозна-
ния или следователем в пределах своей ком-
петенции принимается одно из следующих 
решений.

По сообщениям о преступлении:
- о возбуждении уголовного дела;
- об отказе в возбуждении уголовного 

дела;
-   о передаче сообщения по подслед-

ственности, в суд (по делам частного обви-
нения.

По иным сообщениям:
- о возбуждении дела об административ-

ном правонарушении;
- о приобщении материалов в специаль-

ное номенклатурное дело.
О принятом решении по сообщению о 

происшествии информируется заявитель. 
Одновременно разъясняется его право обжа-
ловать принятое решение и порядок обжало-
вания в соответствии с законодательством и 
иными правовыми актами Российской Феде-
рации.

Вне органа внутренних дел, а также в ор-
ганах внутренних дел, где нет дежурных ча-
стей, сообщения о происшествии обязаны 
принимать любые сотрудники органов вну-
тренних дел, которые действуют в соответ-
ствии с требованиями, установленными За-
коном Российской Федерации «О Полиции» 
и Инструкцией «О порядке приема, регистра-
ции и разрешения в органах внутренних дел 
Российской Федерации заявлений, сообще-
ний и иной информации о происшествиях».

В административных зданиях органов 
внутренних дел вывешены стенды, па кото-
рых размещены выписки и положения УПК 
России и иные нормативные правовые акты, 
регламентирующие порядок приема сообще-
ний о происшествиях, служебные номера 
телефонов и адреса должностных лиц, по 
которым могут быть обжалованы действия, 
связанные с приемом или отказом в приеме 
сообщений о происшествиях.

Номера "телефонов доверия":

МВД по Республике Ингушетия:  
8 (8734) 55-04-99;

Группа контроля за учетно-регистрацион-
ной дисциплиной штаба МВД по Республике 
Ингушетия:
8 (8734) 55-05-02;

ОМВД России по г. Магасу:   
8 (8734) 55-12-40;

ОМВД России по г. Назрани:   
8 (8732) 22-42-74;

ОМВД России по г. Карабулаку:  
8 (8734) 44-60-02;

ОМВД России по Назрановскому району: 
8 (8734) 55-20-05;

ОМВД России по Малгобекскому району: 
8 (8734) 62-33-89;

ОМВД России по Сунженскому району:  
8 (8732) 72-27-60;

ОМВД России по Джейрахскому району: 
8 (8734) 33-10-14.

Сайт Единного портала государственных 
услуг – www.gosuslugi.ru

В ДЧ МВД по Республике Ингушетия в 
круглосуточном режиме функционирует теле-
фон доверия, по которому граждане беспре-
пятственно и оперативно могут сообщать о 
совершенных или готовящихся преступле-
ниях и терактах. А также противоправных 
действиях сотрудников полиции, связанных 
с приемом или отказом заявлений и сообще-
ний о происшествиях.

ПОРяДОК
приема, регистрации и разрешения в органах 

внутренних дел Российской Федерации заявлений, 
сообщений и иной информации о происшествиях

События недели 
(14 – 20 апреля)

Необходимо 
продолжать 

совместную работу

М.Дидигов: "Социальной защите 
членов семей погибших защитников 
Отечества следует уделять особое 

внимание"
Под председательством заместителя председателя Комитета Совета Федера-

ции по обороне и безопасности Мухарбека Дидигова прошло заседание межведом-
ственной рабочей группы по мониторингу законодательства и правоприменитель-
ной практики в сфере социальной защиты членов семей погибших защитников 
отечества, созданной по поручению председателя Совета Федерации валентины 
Матвиенко, сообщает пресс-служба Правительства рИ.

В ходе заседания были обсуждены результаты проведенного мониторинга действующего 
законодательства по данной теме, уточнен перечень и концепции разрабатываемых законо-
проектов по социальной защите членов семей погибших (пропавших без вести) защитников 
Отечества.

Сенатор отметил, что члены межведомственной рабочей группы пришли к выводу о неце-
лесообразности в настоящее время разрабатывать проект отдельного федерального закона, 
регулирующего статус членов семей погибших защитников Отечества. Совершенствование 
мер социальной защиты указанной категории граждан необходимо осуществлять путем вне-
сения соответствующих изменений в действующие нормативные правовые акты, о чем по 
результатам обсуждения были приняты рекомендации.

«Необходимый перечень законопроектов определен, работа по их подготовке будет про-
должена, так как социальной защите членов семей погибших защитников Отечества следует 
уделять особое внимание», - отметил Мухарбек Дидигов.

Корреспондент «Сер-
дало» беседует с веду-
щим специалистом от-
дела растениеводства 
аграрного ведомства 
Ибрагимом Цороевым.

- Ибрагим, как известно, 
в  ГУПе «им. Орджоникид-
зе» в феврале текущего 
года невспаханными оста-
вались почти 1400 гекта-
ров земли. Со дня на день 
предстоит посеять на этом 
участке кукурузы. 

Готов ли он под заделку 
семян?

- В начале марта ситуа-
ция с пахотой в этом хозяй-
стве еще складывалась тре-
вожно. Предстояло вспахать 
землю и успеть ее обрабо-
тать перед заделкой семян 
в почву. И сделать все это в 
первой декаде апреля.

И, тем не менее, задей-
ствовав все возможности по 
линии  сельхозтехники,  ор-
ганизовав механизаторский 
коллектив, руководство хо-
зяйства,  к его чести, с этой 
нелегкой задачей справи-
лось своевременно и на нуж-
ном уровне.

Я только  что вернулся 

с этого сельхозпредприя-
тия, где побывал на полях и 
в бригадном стане.  Земля 
на всей площади, заплани-
рованной под сев кукурузы, 
полностью подготовлена к 
заделке семян, а механиза-
торы в бригадном стане ждут 
сева,  который должен на-
чаться в ближайшие дни.

К заделке семян в почву 
подготовлены восемь ком-
плексов, которые в бригад-
ном стане стоят в стартовом 
положении. Механизаторы , 
без всякого преувеличения, 
воодушевлены предстоящим 
севом. Что касается бригад-
ного стана, здесь, как я за-
метил, сделано все для нор-
мальной работы, питания и 
отдыха механизаторов.

- А скоро поступит се-
менной материал кукуру-
зы?

- Семена  уже поступили 
в республику из Краснодар-
ского края. Мы готовимся 
распределить их по хозяй-
ствам.  

В  ГУПе «им. Орджони-
кидзе» под кукурузу заплани-
ровано  больше площадей, 
чем в любом другом хозяй-
стве республики.

- Какую урожайность 
с гектара в среднем пла-
нируете получить в этом 
ГУПе в текущем году?

Орджоникидзевские зем-
ледельцы намерены взять 
по 80 центнеров в початках, 
почти столько же они получи-
ли в прошлом году.  В целом 
по республике планируют 
получить по 70 центнеров. 
Такие и выше урожаи могут 
собрать кукурузоводы респу-
блики в 2014 году.

- В завершение интер-
вью не могу не задать  вам  
вопрос: успели ли подкор-
мить озимую пшеницу хле-
боробы  ГУПа?

– Ее здесь 700 гектаров. 
Всю эту площадь успели 
прикорневым способом под-
кормить азотным удобрени-
ем, при том, что сделано это 
в лучшие агротехнические 
сроки. Так  что  хлеборобы 
ГУПа «им. Орджоникидзе» 
располагают всеми возмож-
ностями взять с каждого 
гектара в среднем по 28-30 
центнеров зерна.

Ш. БаТарБеКов

В бригадном стане 
все готово

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Идти навстречу свету
ДОБРОЕ ДЕЛО
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Как говорится,  первая 
мысль была эмоциональная: 
«черт меня дернул переве-
сти свою заработную плату 
на карточку»…

Описываемые ниже со-
бытия происходят в с.п. Ор-
джоникидзевское.

Несколько дней назад, 
получив сообщение на теле-
фон, что зарплата зачислена 
на мой лицевой счет, я не 
спеша отправился в Сбере-
гательный банк, но уже при 
подходе к зданию увидел 
объявление, что наш драго-
ценный банкомат сегодня не 
работает. Ну что ж, видимо, 
по техническим причинам, 
подумал я легкомысленно 
и пешком отправился в сто-
рону Сунженской районной 
больницы. Честно говоря, 
дорога не очень близкая, но 
что не сделаешь, когда со-
стояние семейного бюджета 
нуждается в срочном попол-
нении, а другого источника 
доходов, увы,  не существу-
ет. Изрядно устав и запыхав-
шись,  наконец, добрался до 
цели, однако около уютно 
примостившегося возле до-
роги банкомата почему-то не 
увидел ни одного человека, а 
само окошко аппарата оказа-
лось темным и непроницае-
мым, словно салон автомо-
биля какого-нибудь важного 
чиновника.

- Ничего не поделаешь, 
такое тоже иногда случается, 
- тихо промолвил я про себя, 
хотя уже  почувствовал, что 
в глубине души начала шеве-
литься досада на цепь обид-
ных случайностей, которые 
столь бесцеремонно стали 
вмешиваться в мои планы 
на сегодняшний день. При-
дется ловить такси и ехать 
в аэропорт, уж там-то навер-
няка все работает; пусть бы 
попробовали оставить пас-
сажиров без наличных денег.

- Может, нам не стоит те-
рять время и сразу поехать в 
Карабулак, - предложил так-
сист, которому я заблаговре-
менно объяснил ситуацию.

- Для тебя, конечно, было 
бы выгоднее, чтобы мы пря-
миком отправились в На-
зрань или даже в Грозный, 
- шутливо возразил я водите-
лю, - но для моего прохудив-

шегося кармана и аэропорт 
кажется почти заграницей.

Шофер едва заметно 
усмехнулся, но предпочел 
промолчать, видимо, он луч-
ше меня ориентировался в 
запутанных лабиринтах на-
шей банковской системы, и 
это стало понятно сразу же 
после прибытия к месту на-
значения. Прямо на входных 
дверях аэровокзала было 
приклеено ненавистное и до 
боли знакомое объявление: 
«Банкомат сегодня не рабо-
тает».

- А что я тебе говорил, 
теперь-то ничего не остает-
ся, как ехать в Карабулак?

- Ну, уж нет, хочу испить 
чашу до дна, то есть прове-
рить свою последнюю вер-
сию. Так что, возвращаемся 
в Орджоникидзевское, где 
остался еще один аппарат – 
рядом с Главпочтамтом.

На этот раз я оказал-
ся прав, банкомат у почты 
действительно работал, но 
количество осаждавших его 
клиентов, успевших создать 
здесь настоящее «ингуш-
ское» столпотворение, могло 
отпугнуть даже человека с 
железными нервами, не го-
воря уже обо мне. В общем, 
потолкавшись немного и по-
няв, что  по-прежнему без-
надежно далек от цели, мне 
осталось только отправиться 
восвояси…

Письмо, рассказываю-
щее о подобной ситуации, 
поступило на днях в редак-
цию газеты еще от одного 
местного жителя и наш кор-
респондент отправился в 

сунженское отделение Сбе-
регательного банка, чтобы 
послушать разъяснения по 
данному  поводу. К сожале-
нию, пообщаться с местным 
управляющим не удалось, а 
единственный сотрудник, ко-
торый любезно согласился 
ответить на вопросы, пояс-
нил следующее. Оказывает-
ся, что обслуживанием всех 
указанных выше банкоматов,  
в том числе их ремонтом, на-
стройкой, закладкой и выем-
кой денег и т.д. занимаются 
специалисты из головного 
управления, а районные и 
городские отделения не име-
ют к этому процессу никакого 
отношения. Следовательно, 
и все претензии на перебои 
в работе банкоматов нужно 
адресовать им. 

Хотелось бы надеяться, 
что эта проблема будет  бы-
стро решена, а в  будущем 
сведена к минимуму.  

Резко возросшее в по-
следнее время число клиен-
тов банка, пожелавших пере-
вести свою заработную плату 
на банковскую карточку, а 
также сравнительно неболь-
шое количество действую-
щих на сегодняшний день 
банкоматов, послужили  при-
чинами участившихся сбоев 
в их работе и недовольства 
населения. Мы надеемся, 
что в ближайшее время эти 
проблемы будут устранены, 
а высокая репутация одного 
из старейших банков России 
послужит этому гарантией.

К. ЛаТЫров

Беречь репутацию банка
ФИНАСОВыЙ АСПЕКТ

в сознании людей креп-
ко засело восприятие 
высшего образования как 
одноуровневой системы. 
Быстро "смириться" с 
новой двухуровневой си-
стемой образования не 
позволяет менталитет 
граждан, который иден-
тифицирует квалифи-
кацию бакалавра не как 
первую ступень высшего 
образования, открываю-
щую определенный круг 
новых возможностей, а 
как "неоконченное высшее 
образование".  Сегодня 
для абитуриентов, их ро-
дителей, а также для ра-
ботодателей суть пере-
мен не совсем понятна.  
Невольно возникают во-
просы: как за четыре года 
обучения можно снабдить 
будущего бакалавра зна-
ниями и умениями, кото-
рые специалист получал в 
течение пяти лет? Полу-
чается, что бакалавр го-
раздо хуже подготовлен, 
чем узкий специалист? 
Попробуем разобраться.

Введение новых обра-
зовательных стандартов 
связано с международными 
обязательствами России по 
участию в Болонском про-
цессе. В 2003 году Россия 
ратифицировала Болонскую 
конвенцию - соглашение о 
том, что дипломы о высшем 
образовании, полученные 
в стране-участнице конвен-
ции, будут признаваться во 
всех других странах-участни-
цах. Такие стандарты в обра-
зовании приняты более чем 
в 50 государствах, в первую 
очередь - европейских. Для 
Европы двухступенчатая 
система высшего образова-
ния является традиционной, 
обучение по программе ба-
калавриата там длится три-
четыре года, по программе 
магистратуры – один-три 
года. И то, и другое счита-
ется полноценным высшим 
образованием. При желании 
студенты-бакалавры мо-
гут продолжить обучение в 
магистратуре, а могут и не 
продолжать, а сразу пойти 
устраиваться на работу.

Кто же такой специалист, 
и кто такой бакалавр?

В России существуют 
следующие ступени высшего 
профессионального образо-
вания:

- высшее профессио-
нальное образование, под-
тверждаемое присвоением 
степеней «бакалавр» и «ма-
гистр»:

- квалификация «дипло-
мированный специалист».

Можно сказать, что новая 
система называется двух-
уровневой условно, посколь-
ку в нее вписывается и «ста-
рая» одноуровневая система 
подготовки специалистов. 
Последняя не была отмене-
на, так как чиновники приш-
ли к выводу, что она нужна 
в медицинских, военных и 
технических вузах. Предус-
мотрены следующие сроки 
получения образования:

- не менее четырех лет 
для бакалавра;

- не менее пяти лет для 
дипломированного специ-
алиста;

- не менее шести лет для 
магистра.

При этом  "бакалавр" и 
"магистр" - это научные сте-
пени, а специалист - профес-
сиональная квалификация.

Поступить учиться  на 
специалиста и  бакалавра 
можно по результатам ЕГЭ 
или олимпиад. Степень бака-
лавра студент приобретает 
после освоения базовой об-
разовательной программы. 
Ему выдается полноценный 
диплом об общем высшем 

образовании. После пяти лет 
обучения специалисту также 
выдается диплом, но уже не 
об общем высшем образова-
нии, а по выбранной специ-
альности. Магистр - эксперт 
в определенной научной об-
ласти. Диплом магистра мо-
жет получить как бакалавр, 
так и специалист. Однако для 
бакалавра обучение по про-
грамме магистратуры - это 
вторая ступень высшего об-
разования, которая является 
бесплатной, тогда как для 
специалиста магистратура 
считается вторым высшим, 
и, соответственно, уже опла-
чивается. Чтобы продолжить 
обучение в магистратуре, 
бакалавр должен поступить 
туда, сдав экзамены по про-
фильным предметам. При 
этом бакалавр может пойти 
в магистратуру как в своем 
вузе, так и в любом другом. 

Программа подготовки 
магистра включает в себя 
программу подготовки бака-
лавра плюс два года специ-
ализированной подготовки, в 
том числе практику, которая 
предполагает научно-иссле-
довательскую или научно-пе-
дагогическую деятельность. 

С момента принятия со-
ответствующего закона в на-
учных кругах не стихают спо-
ры по поводу достоинств и 
недостатков новой образова-
тельной системы. Дискуссия 
в основном ведется вокруг 
того, чем хороша и чем плоха 
степень бакалавра.

Плюсы:
Сторонники новой си-

стемы говорят о том, что 
двухуровневая система об-
разования с разделением на 
бакалавриат и магистратуру 
принята на Западе. Соот-
ветственно, принятие такой 
же системы в России решит 
проблему признания на-
ших дипломов за рубежом и 
сделает наше образование 
конкурентоспособным. По-
скольку иностранные работо-
датели прекрасно знают, кто 
такой бакалавр, российские 
выпускники смогут более 
свободно претендовать на 
работу в иностранных ком-
паниях и за границей. Кроме 
того, с дипломом бакалавра 
они смогут продолжить об-
учение в магистратуре ино-
странного вуза.

Другой плюс в пользу по-
лучения степени бакалавра 
- это то, что данный выпуск-
ник при желании может легко 
поменять профессию. При 
необходимости у бакалав-
ра существует возможность 
быстрого получения необхо-
димой  квалификации (узкой 
специализации) по другой 
специальности - за год, тогда 
как специалисту при смене 
профессии потребуется по-
тратить два-три года на по-
лучение второго высшего об-
разования.

И третий, тоже весьма су-
щественный плюс, относится 
к тому, что бакалавры учат-
ся менее продолжительный 
срок: уже через четыре года 
они имеют возможность за-
няться работой и карьерой, 
что весьма существенно в 
сложившихся на рынке труда 
условиях нехватки квалифи-
цированных кадров.

Минусы:
К минусам получения сте-

пени бакалавра относится 
то, что в определенных уни-
верситетских кругах бытует 
негативное отношение к та-
кому виду образования.

Так, ряд профессоров ве-
дущих российских вузов вы-
разили сомнение в том, что 
отпущенного на подготовку 
бакалавра времени будет 
достаточно, для того чтобы 
дать выпускнику все необхо-
димые знания. А раз так, то 
бакалавры будут покидать 

альма-матер недоучками, 
что приведет к общему па-
дению уровня образования в 
России.

Кроме того, хотя в ряде 
отечественных вузов уже 
существует практика подго-
товки бакалавров, переход 
на такую систему сопряжен 
с большими материальными 
и временными затратами на 
разработку соответствующих 
образовательных планов. 

И самое главное, что вол-
нует поступающих в вуз аби-
туриентов, - насколько будет 
востребовано их образова-
ние на рынке труда. С при-
нятием новой образователь-
ной системы эти волнения 
становятся еще более выра-
женными, поскольку в среде 
широкой общественности 
существует точка зрения, 
что работодатель восприни-
мает бакалавров как «недо-
учившихся специалистов». 
Это связано со сроками об-
учения (четыре года вместо 
пяти) и воспринимается в 
ключе, что бакалавр полу-
чит «сокращенные знания 
по предмету». Такое мнение 
подкрепляется рядом вы-
сказываний представителей 
крупных компаний в СМИ на 
тему того, что бакалавру не 
хватит знаний, и они не го-
товы брать его на работу, а 
«доучивание» выпускников 
на рабочем месте в принципе 
неприемлемо. В то же время 
другая часть работодателей 
готова взять на работу бака-
лавра, а затем «доучить» его 
до магистра под конкретную 
специальность. Так, об этом 
говорят в научно-исследова-
тельских учреждениях, а так-
же в компаниях, ориентиро-
ванных на западную модель 
«выращивания сотрудника 
под себя». Впрочем, все за-
висит от конкретной долж-
ности, на которую кандидат 
претендует.

Однако, можно заме-
тить, что в основной массе 
работодатели не проявляют 
особой активности по этому 
поводу, хотя бы потому, что 
они еще не поняли  разницы 
между специалистами и ба-
калаврами. Официально си-
стема была введена совсем 
недавно, а те бакалавры, 
которые уже были выпуще-
ны на рынок труда учебны-
ми заведениями, успешно 
устроились без того, чтобы 
делать акцент на своей «не-
доученности». Обойти этот 
момент еще до стадии со-
беседования весьма просто, 
ведь в резюме, как правило, 
не указывается никакая об-
разовательная градация, а 
просто стоит упоминание о 
наличии высшего образова-
ния. Тем более о подобном 
очень редко спрашивают 
на собеседовании. Если же  
все-таки всплывает слово 
«бакалавр», то собеседни-
ки относятся к нему в соот-
ветствии с собственными 
представлениями об образо-
вании: если компания запад-
ная, а соискатель достаточно 
эрудирован, то наличие у 
кандидата степени бакалав-
ра воспринимается абсолют-
но нормально.

Очевидно, что для того 
чтобы работодатели почув-
ствовали разницу и сумели 
сравнить уровень подготовки 
специалистов и бакалавров, 
на рынок труда одновремен-
но должны выйти российские 
выпускники, обучившиеся по 
двум разным программам. А 
для этого как минимум при-
дется подождать ближайшие 
пять лет.

ася ГеТаГаЗова

Жители Ингушетии могут 
спокойно сменить операто-
ра связи. Закон об отмене 
мобильного «рабства», кото-
рый был не так давно принят 
в РФ, уже действует. В этом 
смог убедиться собственный 
корреспондент «Сердало».

…Все началось со звонка 
обеспокоенного родственни-
ка:

- Слушай, у меня на теле-
фоне стали бешено уходить 
деньги!

- А какой у тебя оператор 
связи?

- У меня прежний, я с ним 
с первого дня «повязан».

- А ты знаешь, что теперь 
можешь сменить оператора 
связи?

- Что-то слышал об этом, 
но как это все на деле, не 
знаю… Слушай, а давай я 
через двадцать минут заеду 
за тобой и вместе поедем уз-
наем, что да как. Годится?

Сказано - сделано. Через 
полчаса мы уже были в цен-
тральном офисе «Билайна». 

Нас встретили приветли-
вые, обходительные де-
вушки в строгой форме, с 
бейджиками на лацканах. 
Мы вкратце изложили 
цель визита:

- Хотим поменять опе-
ратора связи.

- Вам надо заполнить 
специальное заявление 
и через восемь дней про-
изойдет переход, к приме-
ру, на «Билайн».

- Прежний номер со-
хранится?

Девушка успокоила:
- Не только номер, но 

и код сохранится. Просто 
вы уже будете как бы на 
«балансе» «Билайна».

- А эти восемь дней, 
которые необходимы для 
перехода на «Билайн»…

Девушка сразу поняла во-
прос и пояснила:

- В течение этих восьми 
дней вы будете в ведении 
прежнего оператора.

Кстати, а паспорт у вас с 
собой? Без него мы не смо-

жем произвести переоформ-
ление.

Паспорт у родственника 
оказался с собой. Теперь че-
рез восемь дней денег на те-
лефон ему придется ложить 
меньше… 

З. Зауров

Мобильное «рабство» 
уже в прошлом …

Ступени высшего 
образования

Сотовая связь

Образование

Х. Баркинхоева, пенси-
онер:

- Я с удовольствием ра-
ботаю в огороде. Сколько 
себя помню, мне было при-
ятно посадить ягоды, огурцы, 
зелень, картошку, цветы, а 
затем, как за чудом, наблю-
дать, как они растут, стано-
вясь украшением огорода. 
Меня родители с детства 
приучили к этому труду, и 
теперь я сама специалист в 
этом деле! Ну как можно си-
деть сложа руки и кушать все 
импортное, когда у тебя под 
рукой пара соток хорошей 
земли? Это, я считаю, позор 
для здорового человека, та-
кое безделье. Работать надо, 
двигаться. И урожай у вас бу-
дет из полезных продуктов, и 
сами будете не только здоро-
вы, но и полезны для людей. 

А. Богатырева, воспита-
тель детского сада:

- У нас просто огромный 
огород, и там вопрос, любите 
с ним возиться или не люби-
те, не стоит – папа прикажет, 
и все там работают! Правду 
сказать, осенью все пере-
стают бурчать и говорят, как 
здорово, что мы столько по-
садили всего и вырастили! 
Но знаете, с каждым годом, 
как-то все хуже получается 
уделять саду и огороду вни-
мание. Устаешь на работе, 
я еще и учусь дополнитель-
но. Так что, львиная доля 
заботы о нашем «семейном 
колхозе» ложится на папу  с 
мамой.

К.  Султыгов, индивиду-
альный предприниматель:

- Я живу на квартире, в 
принципе, мы себя продукта-
ми можем полностью обеспе-
чить, покупая их на рынке. Но 
у нас есть участок недалеко 
от трассы «Кавказ». Я там 
сделал ограду, подвел воду, 
хотим с хозяйкой небольшой 
домик пока «сообразить», и, 
так сказать, на старости лет 
пригодится… Посадил двад-
цать различных фруктовых 
деревьев. Саженцы брал в 
Нальчике и у наших садово-
дов в Троицкой. Надеюсь со 
временем вырастить сад. 
Детей привлекаю к этому 
делу в обязательном поряд-
ке. Думаю, если ты в детстве 
деревья сажал, то дури в го-
лове будет меньше. Доброе 
дело ведь воспитывает.

З. Евлоева, сотрудник 
ОФМС:

– Я бы с большой радо-
стью занималась этими по-
садками! Но,  увы, сейчас нет 
никакой возможности. Мы с 
мужем снимали квартиру в 
Магасе, а теперь строим дом 
за каналом  в Назрани. Там 
пока дорог хороших мало, 

люди только обустраивают-
ся. Мы  фундамент залили, 
стены возводим… Очень 
жду не дождусь, когда смо-
жем справить  полноценное 
новоселье. Я посажу самые 
лучшие сорта яблонь, груш и 
обязательно айву. Ну и место 
для грядок «отвоюю» у на-
шей семьи!

М. Евлоев, сотрудник 
полиции:

- Да нет, ну какое под-
собное хозяйство? Я живу 
в квартире, есть  гараж для 
автомобиля. Если что, у 
старшего брата есть дом в 
Экажево, мы там все дела 
справляем. Конечно, инте-
ресно сажать, копать, да и 
все это полезнее, говорят, 
чем американские или ев-
ропейские продукты. Это по-
нятно, но не все могут и даже 
не должны  заниматься сель-
ским хозяйством. Каждый 
пусть занимается, прежде 
всего, своей работой. Вон 
посмотрите на другие стра-
ны, которые хорошо живут. 
У них что, все подряд ведут 
подсобное хозяйство?

И. яндиев, сотрудник  
ОАО «НК «Роснефть»:

- Я занимаюсь исклю-
чительно садом. Он у нас 
небольшой, но им по праву 
можно гордиться. Здесь у 
меня фундук растет, карли-
ковые деревья яблонь, груш, 
грецкий орех, мушмула, ки-
зил, черешня, абрикос. Всего 
по немного, в одном экзем-
пляре, но хороший урожай 
дают. Огород в компетенции 
супруги и детей. Как мы шу-
тим, мне достаются «верш-
ки» подсобного хозяйства, а 
им «корешки».

Если есть участок земли 
надо обязательно его об-
рабатывать, что-то сажать. 
Нельзя без этого. Я бывал 
во многих регионах России 
и могу вас смело заверить, 
что есть такие, где саду и 
огороду внимание уделяют 
и бедные, и миллионеры, и 
технари, и литераторы. В та-
кой работе огромная польза 
для человека. 

Как видим, уважаемый 
читатель, людей,  кото-
рые ценят и уважают 
труд земледельца, отда-
ют дань заботам о саде 
и огороде  у нас большин-
ство. очень важно, что 
таких людей становится 
все больше и больше. Ка-
залось бы, город отрыва-
ет нас от сельской жизни, 
всё и вся поглощает шум 
городских улиц, но все 
настоящее остается с 
нами. Часть этого насто-
ящего – работа на земле. 
она делает нас лучше.  

 в.СаИТов

весна. Дождь. Первые цветы на деревьях. Это 
время, когда не только жители сел, аулов и деревень 
вспоминают про лопату, грабли и другой сельхозин-
вентарь. Многие жители городов и пригородов, одним 
словом, все, у кого есть хоть какая-то площадь сво-
бодной земли, готовят огород к посадкам, очищают 
садовые участки, белят деревья, планируют фронт 
весенних работ. Понятное дело, многие из нас, в силу 
материального достатка или собственной недально-
видности, уповают на то, чтобы картошку, зелень, 
фрукты и т.п. продукты покупать на рынке, где все го-
тово, и просто ждет своего потребителя с кошельком 
в руках. Но от великих воспитательных возможностей 
труда в подсобном хозяйстве нельзя убежать. Этот 
труд весьма полезен для пап и мам, для их детей, он по-
могает человеку уяснить ценность того, что ему до-
сталось в земной жизни. естественно, что мы решили 
провести небольшой опрос с целью узнать, работают 
ли наши люди в огороде и в саду, любят ли физический 
труд, ведут ли это самое подсобное хозяйство?  На 
вопросы согласились ответить представители раз-
ных профессий, возрастов, статуса и пола. 

 В такой работе 
огромная польза 

для человека

Г1алг1ай паччахьалк-
хен   штабе заседании 
хиннай  Г1алг1ай респу-
блика электроснабжени  
яра г1улакха кхерамзален 
торонаш в1ашт1ехья-
хара, цу совещане кул-
галдеш  ва Г1алг1ай ре-
спублика Председатель 
Правительства  Малсага-
наькъан абубакар. Цу засе-
дани хинначар дийцар вай   
Г1алг1ай республика  объ-
екташ гуйран а, 1ана а за-
ман кийчъяра г1улакхаш.

Г1алг1ай  филиала ОАО 
«МСРК  Къилбаседа» за-
меститель директора  волча 
Т1оаршхой  Рамазана отчет  
ялар цига в1ашаг1кхийтта-
чарна. Гаьнаш  д1айоахаш, 
лакхаравольтни  линеш 
мукъайоахаш кхоачашъеча 
программах лаьца, норма-
тивни ха  чакхъяннача обору-
дованег1а  лаьца.  Вай  Г1ал-
г1ай  филиалаг1а  II квартале 
плана юкъедихьад  лакхара-
вольтни линешта реконструк-

ции е юрташка Соаг1апчеи, 
Долакха юртеи, Т1ой−юртеи, 
модернизаци  е  телеинфор-
маци  системаца информа-
ци  гулъяра д1ахойоаржаяра  
йолча, программаш  кйчъяра  
д1ахоча хана электроэнер-
ги ларх1ара г1улакхаш а, 
кхыйола мероприятеш юв-
цаш.  Г1алг1ай Республика  
Председатела Правитель-
ства  волча  т1адиллар ОАО 
«МРСК Къилбаседа Кавка-
за». Электросете боахама 
организаце болхлошца муни-
ципальни администрацешта, 
бокъо лораяра органашца,  
лоаццача ханашка де до-
г1ар хьадар, электроэнерги  
лежкъаяра г1улакхаш бахача 
наха а организацеш а,  деш-
дола юкъера д1адахар.

Б1аьстан хий хьадара 
духьала деш дола белхаш  а 
дувцаш, лакхавольтни линеш 
латта моттигаш а ювцаш.

Вл-150 и Вл-151, «Влади-
кавказ-500» яха подстанци 
ювцаш, премьер министра 

амар делар МЧС  России 
Г1алг1ай Республикерча, 
техника,  кхыбола кхоачам, 
автотранспорт кийча халийта 
аьнна,  аварийни белхаш си-
хаг1а  хьадергдолаш.

Т1аккха  Г1алг1ай  Мини-
мущества  1алашде деза ба-
лансови доал,  цул  совнаг1а 
договораш а  оттаеш техни-
чески а,  оперативни а  ячей-
каш 1алашъяра г1улакха.

Цу заседани дийцар орга-
низаце регламент  ч1оаг1ъ-
яра  г1улакх а, из лелаяр  а  
хаьдача хана электроэнергех 
наха пайда эцара а.

Цу регламента проект 
кийчъяьр я Компросвязе  
Г1алг1айче,  цул совнаг1а из 
чакхъяла еза массаболча бо-
арамаг1а, из  боарам  Г1ал-
г1ай Республика  Правитель-
ствас  ч1оаг1 а беш.

Пресс-служба
Г1р Правительства.

таржамдаьр:
ауШ-НаЬКЪаН Муса 

Межрегиональный круглый стол 
«Молодежь и вызовы XXI века»

В работе круглого стола «Молодежь и вызовы XXI века», который проходил во Владикав-
казе, приняли участие представители министерств и ведомств, общественных, молодежных 
и религиозных организаций и средств массовой информации Северной Осетии, Южной Осе-
тии, Кабардино-Балкарии и Чеченской Республики. Наша республика на круглом столе была 
представлена депутатами молодежного парламента при Народном собрании РИ, сообщает 
пресс-служба законодательного собрания Ингушетии.

На встрече были рассмотрены актуальные общественно-политические, социальные и 
культурные вопросы, затрагивающие различные аспекты молодежной политики. Говорили 
участники и о профилактике экстремизма, о межнациональных и межконфессиональных от-
ношениях на Северном Кавказе.

Итогом заседания круглого стола стала идея создания Северо-Кавказского «Медиаклу-
ба». По мнению участников встречи, этот клуб станет своеобразной постоянно действующей 
научно-образовательной дискуссионной площадкой, формирующей единое коммуникацион-
ное пространство и гражданский диалог молодежи путем организации периодических откры-
тых лекций, семинаров, мастер-классов на актуальные общественно-политические темы с 
участием экспертов в различных областях и массмедиа.

Г1алг1ай паччахьалкхен  
штабе заседани  хиннай  

электроснабженен кхерамзле  ювцаш

ВОПРОСы АМНИСТИИ 
НАХОДЯТСЯ НА КОНТРОЛЕ

о результатах работы прокурорского надзора прокуратурой республики в со-
ответствии с компетенцией обеспечивается надзор за неукоснительным испол-
нением постановлений Государственной думы Федерального собрания российской 
Федерации от 18.12.2013 №3500-6 ГД «об объявлении амнистии в связи с 20-лети-
ем принятия Конституции российской Федерации» и №3503-6 ГД «о порядке при-
менения постановления Государственной думы Федерального собрания российской 
Федерации «об объявлении амнистии в связи с 20-летием принятия Конституции 
российской Федерации».

В Республике Ингушетия в ходе исполнения указанных выше постановлений органами 
следствия, дознания, судами и учреждениями, исполняющими уголовные наказания, по со-
стоянию на 31.03.2014 г. от уголовной ответственности освобождены 24 человека, обвиняв-
шиеся в совершении различных преступлений, в том числе хулиганства, нарушения Правил 
дорожного движения и эксплуатации транспортных средств, использования заведомо под-
ложных документов. Все указанные решения приняты по согласованию с соответствующими 
прокурорами. 

poriadok.ru
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

ВАКАНТНЫЕ РАБОЧИЕ МЕСТА ПО РЕСПУБЛИКЕ ИНГУШЕТИя 
на  1 апреля 2014 г.

Министр                                                                                                                                                  Б.М.Маршани

Предприятия, учреждения, организации
Профессия 

(специальность)
Форма и
система
оплаты

Кол-во 
вакан-

сийНаименование Адрес телефон

Назрановский городской центр занятости населения

ООО «Ан строй» - 
(ООО «ВИЛС»)

г. Назрань,  
пр. Базоркина, 70 22-79-69

Электрогазосварщик
Токарь

Фрезеровщик

5205
5205
5205

1
1
1

Республиканский центр по профилактике 
и борьбе со СПИДОМ и другими 
инфекционными  заболеваниями

г. Назрань,
м.о Насыр-Кортский, 

ул.Вазовская, 12

22-63-15
Врач-инфекционист

Медсестра
Врач ультразвуковой 

диагностики

18125
8050
18125

2
1
1

ГУ«Управление
гос.экспертизы РИ»

г. Назрань, 
ул. Муталиева, 30 22-34-19 Вед. специалист 12000 -

ООО «Транс-Сервис» г. Назрань,
ул. Чеченская, 15

8928
793-15-62

Автокрановщик
Газоэлектросварщик 

Такелажник 
Автослесарь

25000
20000
20000
15000

4
4
4
4

ООО «Независимая судебная экспертиза, 
оценка и аудит»

г.Назрань,
ул.Осканова, д 67/6

8928
092-74-60 Инженер-строитель 5000 2

Русский гос. музыкально – 
драматический театр РИ

г. Назрань,
ул. А.Тутаева, д.44

8 8732
22-84-29

Сценарист
Режиссер

Актер 

8919
8919
7567

1
1
3

ГБОУ СПО « Ингушский медицинский 
колледж имени А.И.Тутаевой

г. Назрань,
ул. Московская,

д 17а
22-59-50

Врач-хирург
Врач БЖД

Врач-терапевт
Врач-реаниматолог
Подсобный рабочий

Лаборант
Программист

15970
15970
7985

15970
5205
5205
5205

2
2
2
2
1
1
1

ООО МП «Искра» Средние-Ачалуки 8928
0962285 Мозаичник 15000 5

ООО «Парадиз-М» г. Назрань,
ул. Муталиева, 38 22-70-42

Провизор
Фармацевт

15000
15000

2
2

Итого: 50

Назрановский районный центр занятости населения

ИП «Картоев» с.п. Экажево 8906
4884609

Мозаичник 
Рабочий

15000
10000

23
2

Детсад Барсуки с.п. Барсуки Мл. воспитатель 5300 1

ОАО «Завод автоприцепов Магас» с п.Плиево,
ул. Хамхоева, 21

22 20 30
89289200047

Сварщики
Автомаляр    

6000
6000

4
3

МУП «Водоканал» г. Магас 55-12-89 Слесарь 6000 1

Итого: 34

Сунженский районный центр занятости населения

ГУП Опытно-производственное 
хозяйство «Нестеровское»

с.п. Нестеровское, 
ул. Первомайская, 1

8963
399-97-37

Агроном
Бухгалтер
Завсклад

8820
8820
8820

1
1
1

ГУП «Ингушавтотранс» с.п. Орджоникидзев-
ское, ул. Свердлова, 1

8928
7482356 Водитель 8000 1

Сунженская центральная больница с.п. Орджоникидзев-
ское, ул.Осканова, 5 72-21-13 Педиатр 8120 1

Итого: 5

Карабулакский районный центр занятости населения

ГУП «Ингушское Карьероупровление» г.Карабулак,
ул.Осканова, 1 -//-

Рабочий
Экономист

10000
15000

1
1

Итого: 2

Малгобекский  районный центр занятости населения

ЦРБ Малгобекского муниципального 
р-на

г.Малгобек,
ул. Гарданова

62-36-79
62-34-96

Врач-анестезиолог-
реаниматолог
Врач-педиатр

Врач-неонатолог (дежурант)
Врач  УЗИ

Врач-оториноларинголог
Врач-уролог

7363

5115
5115
8387
7575
7575

2

3
1
2
1
1

ГБУЗ «Малгобекская 
районная   больница №2»

с.п. Вознесенское, 
ул. Калинина, 42

(8928)793-
77-18

Врач-рентгенолог
Врач-фармаколог
Врач-стоматолог
Врач-кардиолог

6400
6400
6400
6400

1
1
1
1

ГБОУ «Гимназия» №1
г. Малгобек 

г. Малгобек,
 ул. Осканова, 2 62-35-32

Врач-педиатр
Врач-стоматолог

6000
6000

1
1

ГУП «Алханчуртское» с. Нижние-Ачалуки 
ул. Шоссейная, 65 -

Механик
Механизатор 

6800
6800

1
1

ГБУ. Малгобекская районная  станция 
скорой медицинской  помаши 

г.Малгобек 
ул. Гарданова,66 62-45-53 Врач выездной бригадный 6000 1

ОАО «РИ «Ингушнефть»
г.Малгобек,

ул. Нурадилова,75 62-38-08

Моторист цементированных 
агрегатов

Машинист по цементажу 
скважин

17474

15042

1

1

МУП «Водоканал» г. Малгобек, 
 ул.  Осканова, 3

(8928)730-
95-09

Экскаваторщик
Контролер

10200
5700

1
4

МУП «Водоканал»
г. Малгобек, 

ул. Промышленная, 
7

62-39-15 Контролер 5554 5

ООО «Искра» Средние-Ачалуки 8928
0962285 Мозаичник 15000 5

Итого:  36

Джейрахский  районный центр занятости населения

Амбулатория с.п. Джейрах 33-10-03 Врач УЗИ 4845 1

ГБУ ЛОК «Армхи» с.п. Армхи,
ул.Д.Льянова, 57 33-11-29

Врач-невропатолог
Врач-педиатр
Врач-лаборант
Врач-кардиолог 

7146
7146
7146
7146

1
1
1
1

МКУ «Дом культуры» с.п. Джейрах 33-11-02
Доулист

Балетмейстер
8213
7744

1
1

Итого: 7

Всего: 134

МИНИСТЕРСТВО ТРУДА, ЗАНяТОСТИ И СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИя 
РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИя ГБУ «РЕСПУБЛИКАНСКИЙ ЦЕНТР СОЦИАЛЬНОГО 

ОБСЛУЖИВАНИя ГРАЖДАН ПОЖИЛОГО ВОЗРАСТА И ИНВАЛИДОВ»

Передается в аренду земельный участок из земель населенных пунктов, с кадастровым 
номером 06:06:0100005:80, площадью 42 кв.м, расположенный по адресу: РИ, г.Магас, про-
кладки канализации волоконно-оптического кабеля.

Объявляется конкурс на лучший дизайн 
логотипа для ГБУ «Республиканский центр 
социального обслуживания граждан пожи-
лого возраста и инвалидов» (далее - ГБУ 
«РЦСОГПВиИ»).

Организатор: ГБУ «РЦСОГПВиИ».
К участию приглашаются все желающие.
ГБУ «РЦСОГПВиИ» помогает одиноким и 

одиноко проживающим пожилым людям, ока-
зывая хозяйственно-бытовые и социальные 
услуги.

Логотип необходим для привлечения вни-
мания к учреждению, ее деятельности и ус-

лугам, повышения узнаваемости, создания 
положительного имиджа.

Требования к работам:
уникальность;
запоминаемость;
значимость;
взаимосвязанность;
масштабируемость;
видоизменение;
профессионализм;
неподвластность времени.
Тел.: 8 928 097-22-17.

Сотрудники ОАО "Газ-
пром газораспределение На-
зрань" провели масштабную 
агитационную акцию под 
девизом «Самовольные под-
ключения к газовым сетям 
опасны для жизни».

С яркими флаерами и ли-
стовками газовики вышли на 
улицы населенных пунктов 
республики и рассказали 
местным жителям, чем опас-
ны несанкционированные 
подключения к газораспре-
делительным сетям, как на 
законных основания газифи-
цировать свое жилье и какие 
правила безопасности необ-
ходимо соблюдать каждому 
из нас.

Агитационная акция про-
шла во всех селах и городах 
Сунженского, Малгобекского 
и Назрановского районов Ингушетии. За время кампании газовики распространили более 
двух тысяч информационных литовок и флаеров. Яркие плакаты, призывающие население 
Ингушетии не заниматься несанкционированными врезками в газопроводы, самовольной 
установкой газовых приборов, а доверить газоопасные работы специалистам, развешаны 
в самых многолюдных местах: на остановках, в банках, аптеках, супермаркетах. Листовки 
также размещены в общественном транспорте. Теперь каждый пассажир за время поездки 
в автобусе или маршрутном такси может ознакомиться с главными правилами безопасного 
газопользования.

Газовики Ингушетии предупреждают: 
самовольные подключения опасны для жизни!

Памяти Мурада Тангиева…
Главное управление МЧС россии по республике Ингу-

шетия понесло тяжелую утрату. 9 апреля в автомобиль-
ной катастрофе погиб наш друг и коллега, заместитель 
начальника Главного управления по финансово-экономи-
ческой работе, полковник внутренней службы Мурад Из-
рапилович Тангиев. Трагедия произошла на Федеральной 
трассе «Кавказ», в районе населенного пункта Залукоко-
аже, Кабардино-Балкарской республики. 

Мурад родился 17 ноября 1970 года в городе Орджоникид-
зе.  Он был старшим из детей, рос в большой и дружной се-
мье, хорошо учился в  школе. Был первым помощником для 
родителей. В 18 лет его призвали в Советскую армию. Служил 
добросовестно,  никогда не искал легких путей.

Мурад Тангиев  отдал 20 лет своей жизни службе в системе 
пожарной охраны, а затем  МЧС России. Отслужив в армии, 
он был принят в МВД РИ на должность командира отделения 
отдельного батальона ППС МВД РИ, а затем назначен инспек-
тором ФЭГ противопожарной аварийно-спасательной службы 

РИ. Через год его перевели в финансово-экономическую группу главным специалистом. Ему 
доверяли самые сложные и ответственные участки работы. Это было тяжелое для страны и 
людей время, когда порядочность, честность и принципиальность были в нашем обществе 
особенно востребованы. Мурад пользовался в нашем коллективе заслуженным авторитетом 
и уважением, всегда был подтянут,  выглядел безукоризненно, как и подобает офицеру. Под 
его руководством финансово-экономическая служба главка была в числе лучших в Северо-
Кавказском региональном центре МЧС России. 

Мураду  было всего 43 года. У него остались жена и трое малолетних детей.
Коллектив Главного управления выражает  искренние  соболезнования родным и близким 

Мурада Тангиева.

Программа 
ГТРК 

«Ингушетия»
Понедельник,

14 апреля
7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:13 Хоамаш
17:50 Юрисконсульт
18:10 Белгалбаьннача наьха 
вахар
18:30 Аллея славы
18:50 Точки над «i»
19:20 Соцролики, объявле-
ния
19:30 Вести Ингушетия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Вторник,
15 апреля

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:13 Хоамаш
17:50 Ваше право
18:05 Лораде 1алам
18:30 Йицлургйоца ц1и
18:45 Молодежный формат
19:20 Соцролики, объявле-
ния
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Среда,
16 апреля

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:13 Хоамаш
17:50 Музыкальная открытка
18:30 Вай боахам
18:50 Ветеран
19:10 Объективно
19:20 Соцролики, объявле-
ния
19:30 Вести Ингушетия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Четверг,
17 апреля

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:35 Хоамаш
11:55 Канал Россия
17:10 Хоамаш
17:50 П1аьраска бийса
18:20 ТВ-Почта
18:40 Ко Дню ветеранов МВД
19.00 Лица
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
21:13 Реклама
21:28 Канал Россия

Пятница,
18 апреля

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:10 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:10 Северный Кавказ
17:50 Наьна мотт
18:10 От 17 и младше
18:30 Дина лерх1амаш
19:00 Фуд хьажа вай?
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
20:54 Реклама
20:59 Канал Россия

Суббота,
19 апреля

10:05 Зокх
10:30 Спорт-экспресс
10:45 Пасха
11:00 Канал Россия
11:10 Вести Ингушетия
14:20 Вести Ингушетия
14:30 Канал Россия
15:35 Музыкальная открытка
16:25 Мнение
16:40 Магасу – 20 лет
17:10 Вести Итоги
17:55 Канал Россия

Воскресенье,
20 апреля 

10.20  Топ-Инг
11:00  Канал Россия
14:20  Литературный клуб
14:30  Канал Россия

Огонь играл и продолжает играть значитель-
ную роль в человеческой жизни. Однако во мно-
гих случаях и по различным причинам огонь ста-
новится неуправляемым, превращаясь в грозного 
врага.

Пожар – одно из бедствий, уносящее множе-
ство жизней и причиняющее огромный ущерб.

Предупреждение пожаров является одной 
из главных задач, стоящих перед работниками 
пожарной охраны. Деятельность в этом направ-
лении не так заметна, как непосредственная 
ликвидация возгораний, но именно она является 
основой нашей безопасности.

Многие думают, что пожары были всегда и 
изменить ситуацию невозможно, но с этим не 
согласится ни один инспектор государственного 
пожарного надзора, ведь всем хорошо известна 
старая истина, ставшая девизом – «Пожар легче 
предупредить, чем потушить».

Основная цель органов государственного 
пожарного надзора – обеспечение высокой ре-
зультативности проводимых мероприятий, сво-
евременное и законное пресечение выявляемых 
нарушений требований пожарной безопасности. 
При этом деятельность надзорного органа, свя-
занную с исполнением административных санк-
ций, следует рассматривать не как репрессивный 
инструмент, а как важнейший профилактический 
рычаг, направленный на реализацию принципа 
неотвратимости наказания за совершенное пра-
вонарушение в сфере обеспечения пожарной без-
опасности.

За истекший период 2014 г. отделом надзор-
ной деятельности по г. Карабулаку проведены ме-
роприятия по надзору на 40 объектах различных 
форм собственности, расположенных на террито-
рии г. Карабулака. За выявленные нарушения тре-
бований пожарной безопасности составлено 68 
административных протоколов, из них 31 на юри-
дическое лицо, 17 административных материала 
направлено для рассмотрения в суд. На сегодняш-
ний день из наложенных административных взы-

сканий в виде штрафа исполнено 83%. В рамках 
проверок противопожарного состояния объектов 
сотрудниками Карабулакского отдела надзорной 
деятельности ГУ МЧС России по РИ с целью не-
допущения пожаров с работниками организаций 
проводятся противопожарные инструктажи, те-
матические беседы, отработка планов эвакуации 
людей при пожаре.

Профилактическая работа, направленная на 
предупреждение пожаров, на территории г. Ка-
рабулака проводится в тесном взаимодействии 
отдела надзорной деятельности и городской ад-
министрации.

Так, 4 апреля 2014 г. в Карабулакской город-
ской администрации по инициативе отдела над-
зорной деятельности по г. Карабулаку ГУ МЧС 
России по РИ состоялось внеплановое заседание 
КЧС города.

На заседании под председательством главы 
администрации города М.А. Бариева обсуждены 
вопросы обеспечения пожарной безопасности в 
летний пожароопасный период.

В своем выступлении начальник отдела над-
зорной деятельности по г. Карабулаку майор 
внутренней службы М.М. Султыгов отметил 
необходимость приведения в исправное состо-
яние пожарных гидрантов, проведения разъяс-
нительной работы среди населения о порядке 
выжигания сухой травянистой растительности, 
проведения проверки готовности систем связи и 
оповещения.

На заседании в числе других принято реше-
ние о проведении схода граждан для проведения 
пропаганды среди населения знаний правил по-
жарной безопасности и доведения до граждан по-
рядка выжигания сухой травянистой раститель-
ности согласно Постановлению Правительства 
России от 25 апреля 2012г. № 390.

Отдел надзорной деятельности 
по г. Карабулаку ГУ МЧС России 

по Республике Ингушетия

Предупреждение пожаров – 
основа нашей безопасности

Утерянный паспорт, выданный ОВД Сунженского района на имя Альбики Хосеновны Бо-
ковой, считать недействительным.


